

Se prepara provincia de Guantánamo ante amenaza de intensas lluvias



Foto de la autora

Por: Yaqueline De la Rosa Hermida

Guantánamo, 4 nov (RHC) Con el propósito de preservar las vidas humanas frente a los riesgos de inundaciones, derrumbes y otros efectos de las precipitaciones, más de 60 mil personas fueron evacuadas en esta provincia, ante la amenaza de intensas lluvias y tormentas eléctricas asociadas a dos zonas de bajas presiones que se aproximan a la región oriental de Cuba.

Se encuentran resguardados en casas de familiares, vecinos y en centros educacionales de los propios territorios y también en las Universidades de Guantánamo y la de Ciencias Médicas, el Instituto Vocacional de ciencias Exactas José Maceo Grajales y planteles de la enseñanza politécnica, donde se dispone de alimentos, agua potable y atención médica.

Los albergados proceden de San Antonio del Sur e Imías, fundamentalmente, dos territorios donde las intensas lluvias y el escurrimiento desde las montañas causadas por el fenómeno hidrometeorológico Oscar provocaron severas inundaciones y los suelos se encuentran saturados; de ahí el gran riesgo ante la amenaza de las precipitaciones que afectan a la zona oriental desde este domingo y por varios días, según los pronósticos.



Foto de la autora

Ante ese panorama, en la provincia se activó los consejos de defensa en los 10 municipios guantanameros y el provincial, cuyos integrantes establecieron las medidas a adoptar como el traslado de las personas, ganado, recursos donados a lugares seguros, la venta de los alimentos de la canasta básica a los pobladores, el acopio de productos agrícolas y del café maduro en los campos.

Asimismo, se mantiene la vigilancia hidrometeorológica de los embalses de la provincia, que acumulan en general el 47 por ciento de su capacidad total de llenado, según informa el puesto de mando de la delegación en el territorio del Instituto de Recursos Hidráulicos y la Empresa de Aprovechamiento Hidráulico.

Sus especialistas intensifican el monitoreo en las presas del Valle de Caujerí, en el municipio de San Antonio del Sur, fundamentalmente de Los Asientos, que se encuentra al 100 por ciento de su volumen y que está vertiendo de manera natural, a partir de una cortina de aliviadero.

Asimismo, la presa Pozo Azul está a un 92,99 por ciento de su capacidad, cifras que mantienen las alertas y el seguimiento constante ante el aumento de las precipitaciones.

Según los últimos reportes, ya llueve en varias localidades como Guantánamo, Niceto Pérez, El Salvador, Yateras y Baracoa, en este último apenas escampa desde el paso del huracán Oscar y las precipitaciones se intensifican hoy asociadas a dos zonas de bajas presiones.



Foto de la autora



Foto de la autora

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/368993-se-prepara-provincia-de-guantanamo-ante-amenaza-de-intensas-lluvias>



Radio Habana Cuba